



Assemblée Générale hybride, du 21 au 27 mars 2025

Rapport moral du président

Bienvenue à tous nos adhérents pour cette rencontre annuelle qui devient hybride. On peut regretter les rencontres physiques, qui permettent de prolonger les interactions, formelles et organisées, par d'autres plus improvisées et souvent prometteuses d'avenir.

A nous, organismes dédiés à la préservation du vivant, d'inventer de nouvelles formes de convivialité et d'efficacité. La journée de rencontre de ce 27 mars sur le thème de la diversification des productions agricoles avec échanges en format « aquarium » et visite d'une exploitation pionnière viennent ainsi compléter l'aspect statutaire de cette Assemblée.

L'année 2024 a été une année compliquée pour la bio, pour l'agriculture en général, pour les finances du pays, et pour la stabilité de la France et du monde. Dans ce contexte peu propice, le Grab s'en sort bien, ses projets sont réalisés, ses finances sont saines, il a dû et pu embaucher de nouveaux salariés.

L'année 2025 s'annonce sans grandes améliorations sur tous ces sujets.

Le Grab a pris le parti de l'action, de la positivité. Si la situation est difficile, elle ne l'est pas que pour nous, elle l'est pour toutes les stations d'expérimentation, pour en rester à notre environnement le plus proche.

En particulier l'effort est renforcé sur la recherche de financements privés. C'est une obligation imposée par nos financeurs publics, qui veulent se rassurer sur la pertinence de nos recherches en les faisant valider par des préoccupations du privé. Mais c'est aussi aujourd'hui une sécurité pour nous face à un éventuel défaut de financements publics, auquel la recherche risque de ne plus échapper.

Cette évolution dans la recherche de partenaires financiers changera la pratique du Grab. Elle nécessitera la prise en compte des attentes de ces nouveaux contributeurs. Une réflexion s'engage en amont avec d'autres organismes pour se créer une charte déontologique des conditions réalistes et volontaristes de la nature et de la portée des partenariats à nouer.

Dans la continuité de cette même réflexion, nous constatons un tassement, qui n'est pas propre au Grab, du nombre de nos adhérents. Ils ne bénéficient pas d'avantage spécifique. Les résultats de nos travaux ne leur sont pas réservés. Nos adhérents sont soucieux de l'intérêt collectif. Nous sommes déjà en relation, étroite ou moins étroite, avec des organismes qui sont dans la même mouvance.

Peut-être devons-nous aussi élargir la recherche d'adhérents, au-delà des agriculteurs, à toutes personnes ou organismes qui partagent notre conviction de l'intérêt de l'agriculture biologique pour le bien commun.

Vous le comprenez, le Grab est en recherche permanente, de la meilleure façon d'exploiter ET de respecter la nature, mais aussi de reconnaître ET s'adapter ET orienter les changements sociétaux (à notre échelle selon la philosophie du colibri). C'est le gage de notre vitalité et la justification de notre action.

Le 21 avril 2025

Guillaume Rérolle
Président du Grab,